



AYER SE LANZÓ LA EXPO COLCHANE EN IQUIQUE, EVENTO QUE SE REALIZARÁ ESTE VIERNES Y SÁBADO.

Durante dos días mostrarán lo mejor de la cultura ancestral de Colchane

El evento reunirá artesanía, gastronomía y música andina durante el 16 y 17 de enero, que busca posicionar a la comuna como destino de turismo.

Daniela Ortega Novoa
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

La Municipalidad de Colchane ya tiene todo dispuesto para lo que será la Expo Colchane 2026. El evento se realizará durante dos días -el viernes 16 y el sábado 17 de enero- donde las comunidades de Colchane mostrarán lo mejor de su artesanía, ganadería y gastronomía tradicional.

Para la realización de la Expo Colchane 2026, la municipalidad destinó una inversión aproximada de 100 millones de pesos de fondos propios. El alcalde de la comuna, Teófilo Mamani García, aclaró que, aunque presentaron proyectos al Go-

bierno Regional, decidieron avanzar con recursos municipales para no postergar más el desarrollo local. "Este evento es financiado al 100% con fondos nuestros. Es un desafío reactivar esta actividad porque la gente quiere vivir en paz y tranquilidad, mostrando nuestra producción de quínoa y camélidos al mundo".

El edil resaltó la importancia de retomar estos eventos que reflejan las tradiciones del pueblo de Colchane, con el objetivo de atraer a los turistas. "Nos hemos reunido para poder reiniciar este evento que tanta falta nos hace, precisamente para el pueblo aymara, ya que contamos con recursos

naturales y propios en nuestras actividades, por ejemplo, en la parte agrícola, ganadera, gastronómica, turística y, por supuesto, cultural".

En este sentido, el alcalde Mamani recalcó que la Expo es la puerta de entrada para el turismo de aventura. "Queremos mostrar ese atractivo hacia el turismo de aventura, para la gente que nos visita y también para quienes se acerquen a nuestra comunidad. Tenemos mucho que mostrar en Colchane".

“Es un desafío reactivar esta actividad por la gente”
 Teófilo Mamani, alcalde

20 STANDS
 El corazón del evento se sitúa en la plaza principal de la comuna, donde se han instalado 20 stands gestionados por las propias comunidades indígenas y juntas de vecinos. En estos puestos, los visitantes pueden encontrar desde artesanías tejidas con la finura de la lana de alpaca hasta productos derivados de la quínoa,

cuyo proceso va desde la siembra hasta la molienda, en exhibiciones en vivo.

La concejala Jenny Choque destacó que este año el evento ha superado las ex-

100 20

millones de pesos es la inversión realizada por la municipalidad para la Expo Colchane 2026.

stands tendrá este evento, el que se desarrollará entre el 16 y 17 de enero.

pectativas de participación, especialmente en el concurso de la Ñusta (reina local), con más de diez jóvenes inscritas de las distintas comunidades de Colchane.

Las autoridades comunales subrayaron que la Expo también es un espacio de competencia y orgullo, donde se realizan concursos de hilado de lana para las mujeres aymaras, trenzado de sogas para los hombres y competencias gastronómicas que premian desde el tostado de la quínoa hasta su transformación en sopas y platos de alta montaña. Además, los ganaderos compiten por presentar al mejor ejemplar de camélido, un reconocimiento vital para las familias que ven en su ganado no solo un medio de subsistencia, sino una parte esencial de su cosmovisión.

Este año, los artistas que serán parte del evento en la primera jornada son: Grupo Awatiña, Grupo Edson Morales y Grupo Galaxia. El sábado estarán Los Chemas, Grupo La Nueva y Los Infieles del Amor.